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NAHJOUL BALAGHA : COURS N° 3 

(MOULIANI ROZMIN BÉN / 4 JUILLET)
 
Rappel du cours n° 2 
 
langue = mauvaise + bonne ; on fait de long discours 
inutiles : beaucoup de temps passé au téléphone « quoi de 
neuf ? » = question dangereuse, qui peut mener aux péchés 
 
hijab = pas seulement le pardo mais aussi notre allure, ce 
qu’on dit, ce qu’on regarde (baisser le regard), ce qu’on 
écoute, regardons les actions du namaz → Allah a gardé 
notre honneur, « izzat » : les hommes restent en Qiyam les 
jambes écartées alors que nous sommes gracieuses ; quand 
nous allons en roukou, nous n’avons pas à nous baisser 
jusqu’aux genoux, nous devons juste mettre nos mains sur 
nos cuisses alors que les hommes doivent se baisser 
complètement → Allah veut que nous soyons féminines 
 
quand le mouttaqi parle, il réfléchit avant 
 
Mafatioul Jinane → les clés du paradis 
« La langue est la clé de toutes les bonnes choses, actions » 
Mais aussi « la langue est la clé de toutes les mauvaises 
choses » 
Souvent, on dit quelque chose sans réfléchir et on regrette 
après 
 
Il y avait un garçon qui était très colérique ; son père lui a 
donné un sac de clous et un morceau de bois ; il lui a dit de 
clouter à chaque fois qu’il était en colère ; l’enfant se 
rendait compte que c’était difficile de clouter (il devait 
contrôler, il a appris petit à petit à se contrôler) → c’est 
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comme ça qu’il a réussi à devenir moins colérique  → le 
père a expliqué à son fils que quand tu es en colère et tu 
parles mal aux autres c’est comme si tu devais « réparer » 
cette planche de bois cloutée (les traces des clous sur la 
planche sont comme les blessures dans le cœur des 
personnes à qui nous avons mal parlé) 
 
La colère est une frustration : parfois, on insulte 
quelqu’un d’autre (nos enfants, nos parents, notre mari) 
alors qu’on est en colère pour une autre raison ; certains se 
débarrassent de leur colère par des gestes brutaux (coups 
etc.) 
 
La colère nous fait perdre notre contrôle ; on est comme 
un ballon de foot dans lequel Shaytan donne des coups de 
pied (football) 
 
Sourate Foussilat n° 33 
 
Chaque minute, nous devons faire tabligh car nous 
sommes des khalifatoullah = des représentants d’Allah → 
il faut qu’en nous regardant, les gens se rappellent Allah 
→ les raisons, les objectifs de notre Création sont qu’on 
fasse les ibadat d’Allah 
Le tabligh se fait par les bons akhlaq 
En regardant les bons akhlaq, la façon d’être, la 
personnalité de quelqu’un, on a envie d’être comme cette 
personne 
 
Cf. les occidentaux qui semblent penser plus à l’Humanité 
Nous faisons sadqa pour notre propre bienfait 
On donne la charité Imam Zamin quand on va en voyage 
→ pour que notre voyage se passe bien 
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Alors que les non-musulmans donnent la charité juste 
pour aider les Êtres Humains, pas pour leur propre bien 
 
Sourate Maryam (Marie) n° 19, versets 79 et 80 
Ceux qui ne croient pas en Dieu sont arrogants en quelque 
sorte car ils ont l’impression qu’ils n’ont pas besoin de 
Dieu, ils pensent qu’ils sont indépendants 
Cf Pharaon qui se prenait pour Dieu 
 
Quand le musulman parle, il ouvre d’abord son esprit 
avant d’ouvrir sa bouche (il réfléchit) → cf les instructions 
du cerveau vers la bouche (sciences) → le musulman est 
différent car il renvoie l’information au cerveau à 
plusieurs reprises (notre conscience nous dit qu’il vaut 
mieux que tu ne dises pas ceci ; nous devons rappeler à 
notre conscience la présence d’Allah → je vais éviter 
ghibat (médisance), tomat, révélation des défauts des 
autres, mauvaises paroles ; nous devons rappeler à notre 
conscience le Jour du Jugement où nous serons debout 
devant les autres, il ne faut pas que nous ayons honte 
d’avoir dit ceci ou cela 
 
Imam Ali A.S. : « au fur et à mesure que notre sagesse 
augmente, nos paroles diminuent » 
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Rappel du cours n° 2

langue = mauvaise + bonne ; on fait de long discours inutiles : beaucoup de temps passé au téléphone « quoi de neuf ? » = question dangereuse, qui peut mener aux péchés

hijab = pas seulement le pardo mais aussi notre allure, ce qu’on dit, ce qu’on regarde (baisser le regard), ce qu’on écoute, regardons les actions du namaz → Allah a gardé notre honneur, « izzat » : les hommes restent en Qiyam les jambes écartées alors que nous sommes gracieuses ; quand nous allons en roukou, nous n’avons pas à nous baisser jusqu’aux genoux, nous devons juste mettre nos mains sur nos cuisses alors que les hommes doivent se baisser complètement → Allah veut que nous soyons féminines

quand le mouttaqi parle, il réfléchit avant

Mafatioul Jinane → les clés du paradis


« La langue est la clé de toutes les bonnes choses, actions »

Mais aussi « la langue est la clé de toutes les mauvaises choses »


Souvent, on dit quelque chose sans réfléchir et on regrette après


Il y avait un garçon qui était très colérique ; son père lui a donné un sac de clous et un morceau de bois ; il lui a dit de clouter à chaque fois qu’il était en colère ; l’enfant se rendait compte que c’était difficile de clouter (il devait contrôler, il a appris petit à petit à se contrôler) → c’est comme ça qu’il a réussi à devenir moins colérique  → le père a expliqué à son fils que quand tu es en colère et tu parles mal aux autres c’est comme si tu devais « réparer » cette planche de bois cloutée (les traces des clous sur la planche sont comme les blessures dans le cœur des personnes à qui nous avons mal parlé)

La colère est une frustration : parfois, on insulte quelqu’un d’autre (nos enfants, nos parents, notre mari) alors qu’on est en colère pour une autre raison ; certains se débarrassent de leur colère par des gestes brutaux (coups etc.)

La colère nous fait perdre notre contrôle ; on est comme un ballon de foot dans lequel Shaytan donne des coups de pied (football)


Sourate Foussilat n° 33

Chaque minute, nous devons faire tabligh car nous sommes des khalifatoullah = des représentants d’Allah → il faut qu’en nous regardant, les gens se rappellent Allah → les raisons, les objectifs de notre Création sont qu’on fasse les ibadat d’Allah


Le tabligh se fait par les bons akhlaq


En regardant les bons akhlaq, la façon d’être, la personnalité de quelqu’un, on a envie d’être comme cette personne


Cf. les occidentaux qui semblent penser plus à l’Humanité

Nous faisons sadqa pour notre propre bienfait


On donne la charité Imam Zamin quand on va en voyage → pour que notre voyage se passe bien


Alors que les non-musulmans donnent la charité juste pour aider les Êtres Humains, pas pour leur propre bien

Sourate Maryam (Marie) n° 19, versets 79 et 80

Ceux qui ne croient pas en Dieu sont arrogants en quelque sorte car ils ont l’impression qu’ils n’ont pas besoin de Dieu, ils pensent qu’ils sont indépendants


Cf Pharaon qui se prenait pour Dieu


Quand le musulman parle, il ouvre d’abord son esprit avant d’ouvrir sa bouche (il réfléchit) → cf les instructions du cerveau vers la bouche (sciences) → le musulman est différent car il renvoie l’information au cerveau à plusieurs reprises (notre conscience nous dit qu’il vaut mieux que tu ne dises pas ceci ; nous devons rappeler à notre conscience la présence d’Allah → je vais éviter ghibat (médisance), tomat, révélation des défauts des autres, mauvaises paroles ; nous devons rappeler à notre conscience le Jour du Jugement où nous serons debout devant les autres, il ne faut pas que nous ayons honte d’avoir dit ceci ou cela

Imam Ali A.S. : « au fur et à mesure que notre sagesse augmente, nos paroles diminuent »
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